

## **Empresarios dicen que el alza de los precios es estacional**

Mientras las autoridades del Gobierno señalan que no subirán los precios de los principales productos con motivo de las fiestas de fin de año, los empresarios aseguran lo contrario. Indican que se trata de un alza estacional, pero que no representará un gran incremento en perjuicio de la economía de los bolivianos.

Pese a que el viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez, había indicado días atrás que el kilo del precio de la carne de cerdo no debería costar más de 30 bolivianos, en un recorrido por algunos mercados de La Paz se pudo evidenciar que el precio está por encima de la banda que había fijado y las comerciantes anuncian que aún están a la espera un nuevo incremento, porque se trata de una de los productos preferidos para celebrar el año nuevo.

### **Un año de crecimiento.**

En su informe de fin de gestión, el presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente, Julio Roda, dijo que la producción alcanzó a 1,1 millones de toneladas más respecto a la gestión 2013, hecho que atribuye a la dinámica de hace décadas de los productores.

Dijo, sin embargo, que todavía resta una deuda pendiente con el pueblo boliviano y es que para los próximos diez años se espera que el país sea autosuficiente en la producción de trigo.

Respecto a la superficie cultivada, señaló que alcanzó a 2,41 millones de hectáreas, es decir un 1,5% más que el año precedente, cuando se cultivó sobre 2,37 millones de hectáreas y se obtuvo una producción de 13 millones de toneladas de alimentos. En esta gestión se sembraron 2,41 millones de hectáreas y se registró una producción superior a los 14 millones de toneladas.

Respecto al sector pecuario, el Presidente de la CAO informó que registró un crecimiento del 4% respecto a 2013, especialmente como resultado de las inversiones privadas, especialmente en el mejoramiento genético. Aunque reconoció que todavía están pendiente los trabajos que se deben desarrollar con el Gobierno para el repoblamiento ganadero.

Respecto a las alzas de precios, Roda indicó que "todos los años hay un incremento en ciertos momentos, por los efectos del fin de año", que calificó de "normales" ,porque la demanda sube al igual que la oferta, lo que hace que se registre una variación de precios, "pero no creemos, que sea un incremento acentuado".

Admitió, sin embargo, que hay especulación, como ocurrió con el caso del incremento del precio de la leche, pero afirmó que son momentos "pequeños" que no alteran la economía del país.

En 2014, se garantizó la provisión de carne de res, pero falta trabajar mucho para que el próximo año no se presenten problemas. Roda explicó que cuando se presentan problemas en las vías camineras, se incrementa el costo de la producción cárnica, porque el producto no puede salir con facilidad a los mercados.

8.3% es el crecimiento de la producción agrícola en Santa Cruz, pese a los problemas que enfrentaron.

La producción agrícola creció este año, pese a que los empresarios denunciaron varios problemas, como la invasión de terrenos productivos, la inseguridad jurídica, los desastres naturales y otros que fueron señalados por el presidente de la CAO, Julio Roda.

Santa Cruz, por primera vez, logró superar la producción pecuaria que tiene el Beni.